



## Bericht, Mexiko 2019

### **1. Aktuelle Situation des Vereins in Juchitán:**

Vom 30.04. bis zum 22.05. reiste Martina Holthaus nach Juchitán, Mexiko.

Nach dem starken Erdbeben 2017/18 hat sich die allgemeine Situation in Juchitán 2019 etwas beruhigt. Es gibt aber bis heute noch kleinere Erdbeben auf der Richterskala bis zu 4,5. Juchitán befindet sich langsam im Wiederaufbau.

#### **Die Förderschule**

Die Vorstandsmitglieder des Vereins in Juchitán haben maßgeblich dazu beigetragen, dass die Förderschule in Juchitán wieder im Betrieb ist. Gemeinsam haben sie Privatinvestoren für den Wiederaufbau überzeugen können. Der Vorstand hat sich zur Aufgabe gemacht, dass die Schule wieder gut funktioniert.

Die Förderschule wurde zu 80 Prozent wiederhergestellt. Viele Stiftungen aus dem Ausland (USA und Mexiko) haben es möglich gemacht, dass diese wieder aufgebaut wurde, und die Installationen wieder genutzt werden können. Seit dem 17. Januar 2019 besuchen die Kinder wieder die Schule. Da die Kinder über ein Jahr die Schule nicht besucht haben, und der Kontakt zu den Eltern nicht so intensiv gewesen ist, gestaltete es sich als sehr schwierig, viele Eltern zu motivieren ihre Kinder wieder zur Schule zu bringen .

Während der Anwesenheit von Frau Holthaus in Juchitán war der Kontakt zu dem Lehrerkollegium und dem Vorstand in Juchitán sehr intensiv. Fast täglich gab es Kontakt zu den einzelnen Lehrern, um die Situation / den Förderbedarf jedes einzelnen Kindes zu besprechen. Ebenfalls haben Einzelgespräche mit einigen Eltern stattgefunden.





Zurzeit werden 18 Kinder wie folgt unterstützt:

18 Kinder nutzen den Vereinstransport für den Weg zur Schule  
 15 Kinder nutzen den Vereinstransport für Fahrten zum Arzt und zur Therapie  
 4 Kinder erhalten regelmäßig Medikamente  
 9 Kinder erhalten ärztliche Versorgung durch einen Neurologen  
 Der Neurologe Dr. José Manuel Viveros Urueta behandelt die Kinder kostenlos.  
 Hierfür hat sich der Vorstand in Juchitán stark gemacht.  
 Viele Kinder erhalten in mehrfachen Bereichen Unterstützung.

Der Verein in Juchitán hat einen neuen Vorsitzenden gewählt. Dr. Miguel Angel Pineda ist aus privaten Gründen zurückgetreten. Der neue Vereinsvorsitzende ist Herr Vidal Candelaria Chiñas. Er ist Ingenieur und Lehrer an der berufsbildenden Schule in Juchitán.

### **Suche nach einem Ort, für die Unabhängigkeit des Vereins von der Schule.**

Warum ist eine eigene Räumlichkeit wichtig?

Die Förderschule ist häufig wegen Lehrerstreiks und Hochwassers geschlossen. Der Vorstand hat aus diesem Grund dann keinen Zugang zu dem in der Förderschule installierten Vereinsbüro, Vereinsarbeit kommt zum Erliegen und ganz wichtig, es fehlt dann eine Anlaufstelle für die Eltern.

Um unabhängig von der Schule die Vereinsarbeit zu gewährleisten und eine Anlaufstelle zu haben, haben wir uns in Juchitán entschlossen, eigene Räumlichkeiten außerhalb der Schule zu suchen.

Während des Aufenthalts von Frau Holthaus in Juchitán ist es gelungen, in einem Privathaus Räumlichkeiten anzumieten. Die Miete beträgt im Monat ca. 93,00 €.

## Die Räumlichkeiten

Gemietet wurden zwei große Räume. Ein Raum dient als Büro und Versammlungsort, und der zweite Raum dient als Raum für den Physiotherapeuten, um die Eltern und Kinder zu betreuen und anzuleiten. Zudem kann der große Innenhof genutzt werden, um vereinsinterne Veranstaltungen durchzuführen. Ebenfalls kann der Vereinstransport untergebracht werden. Die Räumlichkeiten sind hergestellt und gestrichen worden.

Das Mobiliar für die Vereinsräume wurde von Frau und Herrn Holthaus gespendet.

An der Frontseite des Hauses konnten der Schriftzug und das Logo des Vereins angebracht werden.



## 2. Aktuelle Situation des Vereins in Bielefeld

### • Mitglieder und Förderer

Der Verein zählt zur Zeit 48 Mitglieder.

### • Finanzielle Situation

Die finanzielle Situation des Vereins ist weiterhin sehr prekär. Der Vorstand in Bielefeld ist bemüht, immer wieder andere Möglichkeiten zu suchen, um die finanzielle Situation des Vereins zu verbessern, was sich als schwierig erweist. Es ist weiterhin deutlich, dass die Verwaltungskosten in Juchitán so niedrig wie möglich gehalten werden müssen, ohne dass es sich auf die Kinder auswirkt. Die Sozialarbeiterin und der Chauffeur sind sehr wichtige Bindeglieder zwischen den Familien, der Schule und dem Verein. Vor allem jetzt, da die Familien in ihrem Wohnsitz aufgesucht werden müssen, ist der Vereinstransport (mit dem Kleintransporter) ein wichtiger Bestandteil der Versorgung der Kinder.

*1. Vorsitzende: Martina Holthaus – Gleiwitzer Straße 25a – D 33605 Bielefeld  
Tel.: 0521/206617 – eMail: [GLGL.mh@t-online.de](mailto:GLGL.mh@t-online.de) – [www.ju-bi-mex.de](http://www.ju-bi-mex.de)  
Volksbank Bielefeld-Gütersloh eG, IBAN: DE73478601251305060500, BIC: VBGTE3MXXX*

- **Vereinsaktivitäten**

Wie die Jahre zuvor fanden diverse Aktivitäten statt:

- Frau Fedeler und Frau Holthaus nahmen an unterschiedlichen Veranstaltungen teil. Es wurden Naturseifen, Kaffeelikör, gestrickte Mützen, u.v.m. verkauft.



- Die Tarde Latina wird weiterhin gerne besucht. Vor allem das alljährliche Sommerfest und die Weihnachtsfeier.
- Der Weihnachtsbasar in der Kirchengemeinde Stieghorst. Weihnachtsbasar 2019



- **Verschiedenes:**

**25 Jahre „Gemeinsam Leben – Gemeinsam Lernen“ e. V.**

Für den 23.08.2020 ist eine Feier im Freizeitzentrum Stieghorst geplant. Wer hierzu Gestaltungsideen hat und dieses Ereignis unterstützen möchte, kann sich gerne bei Frau Holthaus melden. Wir freuen uns sehr über weitere Unterstützung.

1. Vorsitzende: Martina Holthaus – Gleiwitzer Straße 25a – D 33605 Bielefeld  
 Tel.: 0521/206617 – eMail: [GLGL.mh@t-online.de](mailto:GLGL.mh@t-online.de) – [www.ju-bi-mex.de](http://www.ju-bi-mex.de)  
 Volksbank Bielefeld-Gütersloh eG, IBAN: DE73478601251305060500, BIC: VBGDE3MXXX

**Ein herzliches Dankeschön an alle Helferinnen und Helfer für ihr Engagement bei der Gestaltung und Ausführung der Aktivitäten, die über das ganze Jahr stattgefunden haben.**

Im Namen aller Kinder, deren Eltern und der Vorstände in Juchitán und Bielefeld ein herzliches Dankeschön an alle Mitglieder und Förderer für Ihre Unterstützung.

*Wir wollen weitersagen:*

*Wer trägt, der wird getragen.*

*Ein jeder ist ein Sonderfall,  
der Sonderfall ist überall.*

*Da gibt es kein Fall für sich,  
dein Fall ist auch ein Fall für mich.*

*Sein Glücksfall ist auch unser Glück,  
bald fällt sein Glück auf uns zurück.*

*Wilhelm Willms.*



**FELIZ NAVIDAD Y UN PROSPERO AÑO NUEVO**



**FROHE WEIHNACHTEN UND EIN GESUNDES NEUES JAHR**

Bleiben Sie uns auch im kommenden Jahr treu, damit wir gemeinsam vielen Kindern helfen und ihnen eine bessere Zukunft bieten können.

Mit freundlichem Gruß

A handwritten signature in black ink, reading 'Holthaus'. The signature is written in a cursive, flowing style.

Ihre  
Martina Holthaus  
1. Vorsitzende

*1. Vorsitzende: Martina Holthaus – Gleiwitzer Straße 25a – D 33605 Bielefeld  
Tel.: 0521/206617 – eMail: [GLGL.mh@t-online.de](mailto:GLGL.mh@t-online.de) – [www.ju-bi-mex.de](http://www.ju-bi-mex.de)  
Volksbank Bielefeld-Gütersloh eG, IBAN: DE73478601251305060500, BIC: VBGTD3MXXX*